

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.614

Franqueo  
concertado

Viernes 2 de Julio de 1937  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio  
15 céntimos

Tel. 1533  
Apartado 12

## COLABORACION JUVENIL

### LA UNIDAD, PALABRA DE MODA

Fuera del perímetro español, de los surcaños sangrientos que trazan los límites de la palestra donde se ventilan los lances guerreros entre la razón y la sinrazón, no es causa de asombro la bravura, el entusiasmo combativo desplegado por las fuerzas republicanas, como tampoco su serenidad comprensiva ante alguna pequeña anomalía, producto de las circunstancias alternativas de la guerra. Ni mucho menos en tierras de retaguardia, que, por ser trozos de solar hispano, no están exentas de comunicación directa con los escenarios de la lucha, si bien hasta la fecha posean la envidiable fortuna de proseguir vírgenes de contienda, aunque no de tragedia y de sangre. A nadie de sano intelecto puede extrañar que un ejército popular luche con valor idealista. Todos conocen las causas propulsoras de esta guerra y por ellas deducen su excepcionalidad.

Con frecuencia arriban a los frentes periodistas nacionales y extranjeros, comisiones políticas de otros países y también alguno que otro "turista" de la guerra. Y estos visitantes siempre hallan en los frentes la misma unanimidad en disciplina, la misma persuasión combativa, idéntica conformidad en el reparto de papeles que la suerte deparó. Ni una queja, ni una envidia, ni una discrepancia. Diríase que un sólo partido o una sola persona está peleando en las trincheras. Sin embargo, en las horas de reposo, cuando parece que la Muerte se aleja hacia otros lugares, o que tiene los dedos cansados de mover las máquinas atributivas que la obedecen, los combatientes hablan, los combatientes leen, los combatientes polemizan amigablemente las doctrinas de sus credos políticos y las comparan, deduciendo, al fin, que todas son bellas, que todas son fusionables puesto que todas siguen el mismo camino por principio generador. Republicanos, socialistas comunistas, anarquistas... obedecen a un solo mando; y, cuando este mando lo ordena, todos miran hacia adelante, donde está el enemigo; nunca miran hacia atrás... Por instinto se olvidan de sus programas; por instinto, sin discusiones, forman para la lucha un sólo partido: el que defiende a todos los demás partidos. Desaparecen ideas, doctrinas, orientaciones; ¡se lucha! Luego, cuando cesa el fuego, volviendo los ratos en que la Muerte se aleja hacia otros lugares, los que no cayeron siguen platicando, amigablemente, de doctrinas e ideas, de tendencias y credos. Más, aún no he visto en mis compañeros, cuando se preparan para entrar en batalla, discutir las condiciones reguladoras de la unidad combativa. Ni el comunista plantea el imperativo de su hegemonía sobre el socialista ni éste sobre el anarquista.

En contraste, la prensa diaria nos trae noticias de otros frentes, mezcladas con las de retaguardia. Da pena leer siempre, eternamente, el problema unitario. A veces quedámonos perplejos, por saber: ¿Pero qué pasará por aquellas tierras en donde no sueñan cañones...? Y lo comprendemos presto, al asimilar la lectura. "No quieren ponerse de acuerdo. ¿Qué difícil lo encuentran!" Mas, en verdad, no es difícil. La dificultad nace de un caso patológico-

co de orgullo hegemónico maniático. Las posiciones altivas de creer se los mejores perjudica a la unidad proletaria, de igual modo que supone un defecto lamentable de urbanidad política y de educación individual. Me refiero a quien pueda darse por aludido. Es un error el ensalzamiento indirectamente propio iniciando crisis en público; censurando, en público, actuaciones por el método de arrancar a tiras, hasta dejarlo convertido en arameales, el ropaje de honestidad política con que se visten los hombres nobles. No nos molestan las propagandas, los proselitismos castamente encauzados cuando de corazón se sienta la unidad perdurable. Después de todo, la fusión ha de borrar tendencias, procreando un solo programa y una sola bandera. Pero si daña el desprestigio oportunista, máxime cuando muy pocos son capaces de lanzar la primera piedra. Daña, porque fomenta discordia, haciendo vanos los reiterados intentos que realizan los partidos proletarios como producto de la obsesión casta de un logro beneficioso común.

Me es doloroso señalar; mas hablo solamente, por ser las más graves, de aquellas dificultades—inconscientes quizás— surgidas públicamente. Y si las únicas in-

conveniencias existentes son las conocidas del vulgo, deben repararse y cesar inmediatamente.

La unidad es algo más que un cotidiano tema periodístico. La unidad es una premisa que, aplicada con premura, causa el ahorro de mucho tiempo, de muchas vidas y de algún fracaso. La unidad es un factor resolutorio en la operación sencillísima de ganar la guerra. Si la adoptamos con urgencia y amorosamente, resulta fructífera; si la cantamos mucho, con enfático vocerío y, en lo íntimo la odiamos por inadaptación al sacrificio del orgullo, entonces se trueca en algo que no pasa de vocablo; en una pelota, que por todos es jugada y por todos devuelta.

Es triste que se regatee, que se discuta aquello que supone principio y base del éxito en las aspiraciones proletarias. Las acerbas experiencias suministradas por el fascismo—seamos sinceros— ya va siendo hora que nos lleguen a la conciencia. Seamos seres normales. Depongamos, unos, la acre censura y el refinamiento en la seducción política; otros, el contra ataque—llamémosle digno— incitado por la ranciedad preclara de una conducta que, en política socialista, es históricamente pulcra. Moderemos las apetencias figurativas por lo extemporáneo que resulta ambicionar alturas correspondientes a quienes las circunstancias elijan por ley de automa-

## EDITORIAL

### Examinemos nuestra conducta

El conflicto español está atravesando una de las fases de máxima actividad en las esferas internacionales. Es discutible el interés de que pueda estar revestida. Ello depende, naturalmente, de los resultados tangibles de las deliberaciones. Pero aparte de esto tan primordial, es indudable que la atención—incluso la preocupación—mundial converge de modo acentuado hacia los múltiples problemas que de este enconado problema se derivan.

No es menester supeditarse a los resultados para valorar la importancia del hecho. A nosotros no puede sernos indiferente esa conjunción de miradas. Cualquiera que sea el fruto de ella, hemos de considerar necesario un examen de nuestra propia conducta. Interesa mucho inclinarse en favor nuestro la expectación externa. No reviste menor importancia el estar atentos a como nos ven desde el exterior.

De todo esto se deduce la imperiosa necesidad de cuidar escrupulosamente nuestra conducta. Consideramos lo más urgente dar al mundo internacional una grata impresión en cuanto a nuestra unidad de fondo y forma. Esto es esencial. Sabido es que los hechos con la distancia sufren peligrosas transformaciones. Y lo que aquí no son más que discrepancias minúsculas de táctica y procedimiento en las relaciones entre las diversas organizaciones antifascistas, allá pueden dar la sensación de graves divergencias originarias de un caos peligroso. Asomémonos atentamente al exterior y pronto nos convenceremos de ello.

Esto origina una enorme contradicción en nuestra conducta. Reclamamos y deseamos una cooperación internacional para ayudarnos a aplastar el fascismo; pero hacemos caso omiso de todo aquello que es un real obstáculo para que esta finalidad pueda ser lograda. Queremos que las Internacionales obreras olviden sus grandes diferencias doctrinales para unirse en auxilio nuestro y nos mostramos incapaces de salvar discrepantes criterios localistas de un palmario personalismo y que tanto favorecen al enemigo que de modo tan inminente nos amenaza. Seamos un poco más congruentes.

Actuemos lógicamente. El peligro del fascismo es general. Conformes. A todos interesa su aplastamiento. Pero en esta circunstancia las víctimas somos nosotros. Lo natural es que seamos nosotros los primeros en dar el ejemplo. Unidad absoluta de acción al servicio de un fin único. Primero ganar la guerra y ganarla sin condiciones. Organizaciones políticas y sindicales y el pueblo antifascista habrán de constituir un bloque homogéneo, unido por y para la guerra.

Esto está muy lejos de constituir una realidad. Por eso no puede sorprendernos que el Consejo General de los Trabajadores de la I. T. F., reunido recientemente en París, en la resolución en que se votó la forma de ayudar al proletariado español en su lucha contra el fascismo se ha tenido que hacer constar que se acordó "exhortar a los trabajadores españoles, cualesquiera que sean sus tendencias sindicales, a unir sus esfuerzos contra el enemigo común".

Que esto se nos tenga que decir al finalizar el primer año de esta espantosa guerra no puede constituir para nosotros un honor ni en nada nos favorece. Y no es lo peor que nos lo digan; lo malo es que el reproche no es infundado ni injusto.

## EN LA ENCRUCIJADA

### LOS FASCISMOS ARROJAN LA MASCARA

El fracaso del Pacto de los Cuatro en el control de las costas españolas no ha sido solo un episodio que afecta a la guerra de España, donde el fascismo italo-alemán había logrado ciertas ventajas a costa de las democracias. Constituye la liquidación de un peligroso sistema, mediante el cual se trataba de prescindir del principio de la seguridad colectiva en las relaciones internacionales. Este percance ha llenado de despecho a los dictadores, que consideraban ya decaída la política pacifista tal como ha venido preconizándose por aquellos países respetuosos con el Derecho.

Si el sistema ideado a raíz del incidente del "Deutschland" hubiese prevalecido, se decretaría automáticamente el aislamiento de ciertas potencias que son por sí solas una garantía contra los excesos fascistas. Debilitada la base de la paz y fortalecido el eje Roma-Berlín con una serie de triunfos parciales, la constelación de las potencias democráticas iría reduciéndose de tal modo que su papel en el firmamento político sería extremadamente exiguo. Los fascistas habrían cubierto la primera etapa de su programa "sin derramamiento de sangre", mientras preparaban la fase decisiva de su acción en la impunidad del rearme. Afortunadamente, Hitler quiso ir demasiado lejos. La impaciencia por acabar con la aventura española, dándole el triunfo al general Franco, le hizo producirse atropelladamente en el asunto del "Leipzig", que tenía todas las trazas de un incidente preparado. Con la pretendida demostración naval ante Valencia se intentaban dos cosas: primero, intimidar a los que combaten por la República rebajando su moral en un momento decisivo de la guerra; y después, darle al mundo la sensación de que Inglaterra y Francia estaban también polarizadas en el eje Roma-Berlín gracias a la habilidad de la diplomacia fascista. Pero la política de los "hechos consumados" tiene sus fallos, y al producirse la ruptura del Pacto de los Cuatro, Alemania recibió de Inglaterra una seria advertencia, tampoco es probable que se cum-

tismo político. Dénse de lado disgregaciones; suspéndanse plenos y consignas: éstos, para después de la unificación; adúzcanse pruritos unificadores, ¡ganar a ganar la guerra!

De esta forma es cómo se llega a la unidad; cómo se restan días a la contienda y se ganan para la revolución. En este sentido nos es dable mirar a la post-guerra. Sin la satisfacción de habernos unificado, pensar en post-guerra implica intereses creados, agioteaje con la sangre derramada por los hijos del pueblo.

Cada día ensangrentado que transcurre, cada vida juvenil—esperanza perdida—que se trunca, es un grito estentóreo clamante de unidad. A ver si esto se litografía en las almas de los comités de enlace para la unificación. Que piensen que el día en que los órganos de los partidos proletarios arriben al frente con grandes titulares que pregonen la realización de la unidad, los combatientes lanzarán un suspiro satisfactorio y dirán: ¡Menos mal que ya se alejó la inquietud de tener que mirar hacia atrás...!

JULIO NUÑEZ NAVARRO.

pla el deseo del Fuehrer de ganar la guerra de España para Franco, con el fin de que Alemania se abastezca de mineral para el rearme.

La declaración es francamente cínica y no se comprende ni siquiera en Hitler el hombre-masa típico, que tiene necesidad de alimentar a diario su crédito a fuerza de propaganda nacionalista. Si los alemanes comen deficientemente y soportan la opresión brutal de un grupo de esquizoides y paráliticos progresivos, lo menos que pueden esperar es que la miseria termine algún día. En "Mein Kampf" el dictador les ha ofrecido colonias y materias primas; aún tienen la esperanza de encontrarlas en España gracias a la tercería del general Franco y al ingenioso armadijo de la No Intervención. Por eso se trata de intervenir más eficazmente. Entrar en el invierno sin la victoria definitiva de los fascistas, sería tanto como renunciar a la empresa de conquista y colonización planeada en las entrevistas de Roma. Sobre todo cuando los informes de Von Faupel anuncian la organización de un ejército regular republicano que no tardará en conseguir la necesaria superioridad técnica.

A los republicanos españoles no se nos oculta que Hitler y Mussolini tratarán todavía de manejar a su antojo el Comité de No Intervención para llevar adelante sus planes de conquista. Por lo pronto, ya sabemos por la propia boca del dictador alemán, que se trata de un negocio colonial al que no renunciarán fácilmente. La clave está en que Inglaterra cuida con su sagacidad habitual los peligros de semejantes proyectos. Para ello necesitará desprenderse de un prejuicio que viene pesando en sus decisiones desde el comienzo de la guerra: el empeño desatinado de la mediación. Intentar que el problema español se desplace del terreno puramente político y se sitúe en el plano de las soluciones neutras, es una equivocación que sólo ha conseguido complicarlo. Lo lógico es que si perece el Comité de Londres se vuelva al punto de partida: reconocerle al Gobierno legítimo de España todas las prerrogativas que le concede el Derecho para someter a los rebeldes a la ley y dejar en franquía a las instituciones republicanas. Con esa sencilla fórmula, ni el fascismo se establecerá en España, ni Hitler logrará los minerales que precisa para hacerle la guerra a las democracias. Si Inglaterra y Francia se hubieran cuidado verdaderamente desde el primer día de que el fascismo internacional no actuase en nuestro país, la guerra estaría a estas horas terminada con el triunfo aplastante de los republicanos.

Aún es tiempo, sin embargo. Roto el bloqueo contra la República, ésta se encontraría en condiciones de afirmar sus derechos y vencer con las armas en la mano al enemigo. Pero no es tolerable que países interesados como nosotros en la causa de la libertad política sigan cediéndole el terreno al fascismo por temor a desatar su cólera. Ahora los intervencionistas han arrojado ya la máscara; Mussolini felicita a sus legionarios "que pelean en España por el Imperio", e Hitler confiesa que viene por nuestras minas. Pues con la misma claridad saben hablar las democracias.

J. DIAZ FERNANDEZ.

# En Madrid la policía consigue descubrir un importante servicio de espionaje

## Información oficial de los frentes

### Ministerio de Defensa Nacional

#### FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche, a las 20 horas, dice:

**CENTRO.** — Fuego de distintas armas y cañoneo faccioso contra Madrid y otras posiciones. La artillería propia destruyó la casa Camorro, en la Cuesta de las Perdices y un puesto de observación próximo.

Llegaron a nuestras filas varios evadidos con armamento.

**ESTE.** — El fuego de nuestra artillería deshizo una caravana enemiga que se dirigía a Quinto, causando bajas vistas.

**NORTE. VIZCAYA.** — La actividad se ha reducido a duelos de artillería, sin consecuencias por nuestra parte.

**SUR.** — Noveno Cuerpo del Ejército. — En el día de hoy el enemigo ha atacado nuestras posiciones del Peñón de la Mata, muy apoyado por su aviación. Nuestras tropas han resistido con gran heroísmo, conteniendo el ataque faccioso.

En los demás frentes, sin novedad.

#### FUERZAS AEREAS

Una de nuestras escuadrillas ha bombardeado hoy los aeródromos de Sevilla, en los que había gran número de aviones. Las bombas cayeron sobre los objetivos y fueron destruidos bastantes aparatos enemigos.

### En el Sur son derrotados los facciosos

Baza. — Las tropas facciosas atacaron ayer violentamente nuestras posiciones del Peñón de la Mata, intentando recuperar las posiciones arrebatadas por el Ejército de la Independencia en la jornada anterior. Nuestros bravos soldados contuvieron al enemigo, obligándole a retirarse nuevamente a las posiciones, desde las que iniciaron el ataque.

Después del combate llegaron a nuestras filas numerosos evadidos del campo faccioso, entre ellos muchos paisanos de los pueblos cercanos.

La operación de la conquista del Peñón de la Mata se realizó con éxito pleno durante el día del miércoles.

En la acción se hizo un avance de siete kilómetros en dirección a Granada, ocupándose la cota 1.940.

Los facciosos hicieron gran resistencia, sobre todo en la Sierra Cogollo; pero los bravos luchadores de la República arrollaron al enemigo, obligándole a un desordenado repliegue, durante el que les causaron muchas bajas vistas.

Ayer, como ya se dice anteriormente, los fascistas quisieron apoderarse otra vez de las mencionadas posiciones, y sufrieron una nueva derrota, abandonando sobre el campo bajas y material.

Se reciben noticias de haberse realizado en los frentes cordobeses algunos golpes de mano con éxito para nuestros soldados.

### La retaguardia facciosa contra los traidores

Aumenta de día en día el sentimiento antitaliano entre la población del territorio ocupado por los rebeldes.

He aquí un ejemplo significativo:

Hace unos días llegó al aeródromo de Sevilla una escuadrilla de seis aviones "Fiat", nuevos.

A la mañana siguiente, los "Fiat" se incendiaron repentinamente y fueron destruidos por las llamas.

Todos los mecánicos encargados de ellos fueron inmediatamente fusilados.

Cuando la policía secreta italiana llegó para investigar el suceso, se dirigió al hotel "Majestic" para interrogar al jefe de la escuadrilla.

Este prefirió suicidarse arrojándose desde la ventana de su habitación a caer en manos de los policías.

### La aviación rebelde bombardea Santander y la provincia

Santander (4 t.). — Ayer, a las siete de la mañana, varios aparatos enemigos evolucionaron sobre la capital en vuelos de observación. A las nueve aparecieron nuevamente, sin que tampoco arrojaran bombas. Hasta mediodía se repitieron varias veces los vuelos de la aviación enemiga. A las siete de la tarde evolucionaron a gran altura cinco trimotores y varios cazas, arrojando algunas bombas. Una de ellas cayó en el local donde están refugiadas centenares de personas procedentes de Euzkadi, pero afortunadamente no hubo víctimas. El proyectil cayó en uno de los extremos del edificio, que sufrió daños de consideración.

Durante la noche también volaron algunos aviones sobre Santander y la provincia, sin que se sepa hasta ahora los resultados de estas incursiones.

Igualmente la aviación fascista ha bombardeado en varios puntos de la retaguardia, causando un crecido número de heridos, aunque afortunadamente ninguno de gravedad.

Las baterías antiaéreas obligaron a los aviones a mantenerse siempre a enorme altura.

### La lucha en el frente de Santander

Santander (4 t.). — En los frentes vascos las tropas republicanas dieron ayer varios golpes de mano con gran éxito.

En los sectores de Valmaseda y Somorrostro las baterías rebeldes cañonearon nuestras posiciones sin causarnos bajas.

En los frentes montañoses hubo escasa actividad.

La aviación enemiga disparó sus ametralladoras sobre las fuerzas leales que guarnecen las posiciones de Lanetosa y Caldeueta.

## FRENTE DEL CENTRO

### Sigue intacto el cerco de Morata de Tajuña.—Es puesta en fuga en Madrid la aviación rebelde

Madrid (4 t.). — Hasta las primeras horas de la tarde de hoy no ha ocurrido nada extraordinario en los frentes del Centro.

El enemigo atacó en el sector del Jarama, con bastante violencia, nuestras posiciones de la línea del ferrocarril, tratando de romper el cerco que rodea a Morata de Tajuña. Ha fracasado rotundamente, pues nuestras fuerzas rechazaron con energía a los facciosos. Las baterías leales cañonearon con dureza las baterías enemigas.

Algunas patrullas realizaron incursiones en las cercanías del Pingarrón, encontrando al enemigo bastante quebrantado.

En la Sierra la aviación facciosa hizo vuelos de observación, pero fué puesta en fuga por las baterías antiaéreas y por la rápida intervención de nuestros cazas.

Por la provincia de Avila continúa la presión del Ejército re-

### Una interesante película sobre la barbarie fascista y la derrota del Ejército italiano

Madrid (4 t.). — El Estado Mayor del Ejército del Centro ha facilitado una nota en la que da cuenta de que se está proyectando actualmente una película editada por el Estado Mayor, titulada "La No Intervención" y que ha causado verdadera sensación.

Se trata de un documento perfectamente realizado, en el que se han recogido los efectos destructores del paso del fascismo por la provincia de Guadalajara y los bombardeos sobre Alcalá de Henares por la aviación enemiga.

En este reportaje se ha recogido especialmente lo que fué la gran derrota sufrida por las divisiones italianas en la Alcarria, la enorme cantidad de material y documentos capturados y el trágico espectáculo que ofrecía el campo que fué teatro de la lucha y los pueblos de Brihuega y Torija, ocupados después de haber estado en ellos los italianos.

"La No Intervención" es una película de extraordinario interés un documento para la historia y para demostrar al mundo la derrota formidable del ejército "voluntario" de Italia y las brutales agresiones de la aviación fascista a los pueblos alcarreños.

## Información general

### Prensa madrileña

Madrid (4 t.).—"Mundo Obrero". En su artículo de fondo encarece la necesidad de que con los combatientes del Frente Popular colabore la retaguardia en los puestos de trabajo, ya que, de otro modo, no será posible ganar la guerra. Enuncia los errores que envolvería la derrota —en resumen, la miseria y el terror—.

Dedica un comentario de alguna amplitud a la reciente orden ministerial concerniente al proselitismo en el Ejército. Recuerda que la mayoría de los jefes y oficiales son intelectuales, obreros, campesinos, que en el curso de la guerra han llegado a ser magníficos profesionales de la milicia. A continuación advierte que casi todos ellos pertenecían ya a un Partido Obrero o a una organización antifascista.

"Heraldo de Madrid".—Pone de relieve la gravedad de las horas actuales para añadir que todas las fuerzas antifascistas están obligadas a acatar los órdenes del Gobierno, y que el individuo o la colectividad que no acepte tal con signa incurrirá en traición.

Después lamenta la actitud de la CNT al ausentarse del Gobierno de la Generalidad.

Se muestra conforme con "El Sol" en el juicio de que la inmensa mayoría de los obreros adscritos a la CNT no pueden estar conformes con que se mantenga una actitud de divorcio con el resto del pueblo y de enemiga al Gobierno.

"Informaciones".—Enuncia las ventajas que persiguen Italia en el Mediterráneo y Alemania en Africa, y advierte que confían en el apoyo de las clases capitalistas en los países agredidos. Pero no cuentan con el estallido de las clases trabajadoras en los territorios italiano y alemán. Y afirma que los pueblos acaban siempre por aniquilar a los tiranos.

"La Voz".—Con motivo de la demostración naval realizada frente a Mahón, dice este periódico en su editorial que no solamente no han renunciado Hitler y Mussolini a su proyecto, sino que, además, en las altas esferas del partido fascista italiano se habla de declarar oficialmente la guerra a España y también a Francia e Inglaterra.

En un suelto de primera plana registra el entusiasmo con que ha sido acogida en todos los centros obreros la noticia de la fusión de los Partidos Comunista y Socialista, y aboga por la inmediata realización de semejante designio.

"Claridad".—La insensatez, hermana de la traición, titula un artículo de primera plana, en el que expone cuán necesario es mantener en todo momento un estricto sentido de responsabilidad, no sólo por las exigencias de la guerra, sino también por las que impone la revolución. Afirmar que ésta importa más que aquella es tanto como preferir el triunfo de los facciosos al del Gobierno legítimo. Ganar la guerra equivale a asegurar el desarrollo lógico de nuestra revolución.

### Hallazgo de armas en el Norte

Valencia (4 t.). — El Delegado del Gobierno en Gijón comunica al ministerio de la Gobernación que en un registro efectuado en el pueblo de Cármenes se encontraron 18.600 cartuchos de arma larga, 600 bombas, 45 fusiles y 12 paquetes de dinamita.

Han sido detenidos dos gestores del Ayuntamiento de dicho pueblo que ostentaban la representación de la C. N. T.

### Pidiendo la fusión de los partidos Socialista y Comunista

Madrid (4 t.). — El Comité de Enlace de Artes Gráficas ha acordado dirigirse a los secretarios de los partidos Socialista y Comunista haciendo votos para que la fusión sea un hecho inmediato.

## De Cataluña

### Gran acto de propaganda en Barcelona

Barcelona (4 t.). — El domingo se celebrará un gran acto de propaganda organizado por el Comisariado General de Guerra, en el que tomarán parte, entre otros, el Presidente Companys, el general Pozas, los cónsules de la U. R. S. S. y Méjico, y el comisario general señor Alvarez del Vayo. Si éste no pudiera desplazarse, el mitin se celebraría el lunes próximo.

### Es descubierta una importante organización de espionaje

Madrid (4 t.). — La policía ha practicado un importante servicio relacionado con el espionaje internacional.

Varios elementos buscaron la manera de introducirse en la Dirección General de Seguridad, en la que se pusieron en relación con una prisionera que ejerce en dicho centro determinado cargo, para realizar algunas gestiones.

Se celebraron varias entrevistas y los desconocidos llegaron a ofrecer, si se les proporcionaban los pasaportes que necesitaban para la huida, todo cuanto dinero fuera preciso en la moneda que se creyera oportuno.

Resuelta la cuestión del precio, cantidades verdaderamente fabulosas, se les entregaron los pasaportes, facilitándoseles además un coche debidamente controlado.

Al llegar a este punto de negociaciones la persona a que aludimos, de acuerdo con la policía, ideó una salida que diera al traste con los propósitos de los que perseguían huir para trasladarse al campo faccioso después, con determinada misión secreta.

Montado el servicio, el día convenido para realizar la fuga fueron detenidos en el momento que iban a recoger los pasaportes. Al verse descubiertos trataron de arrebatar éstos en forma violenta y la policía se vió obligada a hacer uso de la fuerza.

Van detenidas personas de ambos sexos, algunas de las cuales se alojaban en elegante hotel.

En poder de los detenidos se han encontrado unos cuatro millones de pesetas en monedas de un país extranjero.

La policía continúa su labor para deshacer la trama de este interesante asunto.

### En Cataluña sigue la recogida de armamento

Barcelona (4 t.). — Se han recibido en la Delegación de Policía, entregadas por el Ayuntamiento de Gramanet del Besós, numerosas bombas de mano, 200 fusiles, gran cantidad de municiones y otras muchas armas.

## Del Extranjero

### NEGOCIACIONES RUSO-JAPONESAS SOBRE EL INCIDENTE DEL MANCHUKUO

Moscú (4 t.). — Litvinov y el embajador japonés han celebrado hoy una extensa entrevista, en la cual el comisario ruso renovó su protesta contra el empleo de artillería desde las orillas del Manchukuo contra embarcaciones soviéticas, haciendo resaltar las graves consecuencias que podría acarrear semejante acto, inusitado en tiempos de paz.

Afirmó el derecho del Gobierno soviético a reclamar las adecuadas compensaciones por los daños materiales y por los muertos y heridos a consecuencia de la última agresión realizada.

Dijo que es necesario retirar inmediatamente las fuerzas armadas de embarcaciones de los dos países que se hallan en las islas y prometió que la U. R. S. S. lo haría así a partir del viernes, siempre que el gobierno japonés haga lo mismo.

El embajador del Japón mantuvo la posición de que los Soviets son los responsables de la tirantez existente, por haber sido los primeros en enviar fuerzas para ocupar ilegalmente las islas.

Finalmente pidió que las fuerzas y embarcaciones soviéticas sean retiradas para evitar futuros incidentes.

### EN ALEMANIA SE FABRICAN LAS ARMAS Y MUNICIONES DE FRANCO

Ginebra. — La Agencia Intropress, comunica lo siguiente:

# Jornadas decisivas de la No Intervención

## Eden anuncia en la Cámara que el fracaso del control motivará decisiones de Inglaterra

"La mayor parte de la producción de la fábrica alemana de armas de Hirtenberg va a parar, desde el otoño pasado, a las tropas de Franco. El cargamento de cartuchería para armas de guerra y ametralladoras se hace dos o tres veces por semana. Estos cargamentos van por ferrocarril vía Tarcis hasta el puerto italiano de Spezia, de donde parten embarcados hacia puertos en poder de los rebeldes españoles. Estas entregas de cartuchería a las tropas de Franco, han sido confirmadas, no solamente por los obreros que trabajan en la fábrica, si no por el director general de la misma, quien ha dicho que su fábrica había producido por valor de treinta millones de chelines de municiones para la España rebelde.

Esta fábrica es la misma que con la ayuda de Italia, dió armas a los fascistas austriacos para derribar la República. Todos recuerdan el famoso escándalo de la fábrica de armas alemana de Hirtenberg después del también famoso de contrabando de armas a través de San Gothardo.

### ¿LOS NAZIS PREPARAN UN GOLPE EN AUSTRIA?

Londres. — Por informaciones privadas que acaban de llegar a Londres, se sabe que en Berlín se está estudiando actualmente la organización de un golpe de Estado alemán en Austria. Las mismas noticias indican que este golpe de Estado tendría dos finalidades.

Primera, de carácter material, puesto que abriría el camino para la realización de Anschluss político y económico y lo realizarían inmediatamente.

Segunda, de carácter moral, puesto que tendría a borrar el fracaso diplomático resultante del hundimiento de la idea de demostración naval ante Valencia, después del asunto del "Leipzig".

Los elementos políticos y responsables experimentan cierta inquietud ante estas noticias, preguntándose cuál sería la actitud de Inglaterra.

### SE CONDENA A MUERTE A CUATRO ANTIFASCISTAS, ENTRE ELLOS, A UNA MUJER

Stuttgart. — Se sabe que el 12 de Junio, en un proceso secreto que ocupó a varias audiencias, se han pronunciado cuatro nuevas penas de muerte contra unos antifascistas, entre los cuales se encuentra una mujer, madre de un niño. Los nombres de las víctimas no se conocen todavía, puesto que el proceso tuvo lugar en el mayor secreto a puerta cerrada. En este mismo proceso el obrero Krotzinger fué condenado a 12 años de trabajos forzados.

### EN KIEL, SE ESCRIBEN LOS GRITOS DE ¡ABAJO HITLER! ¡VIVA LA LIBERTAD!

Kiel. — La víspera de la botadura del nuevo acorazado "Blucher", aparecieron en los muros del antiguo castillo las inscripciones siguientes: "¡Abajo Hitler! ¡Viva la Libertad!". La policía organizó en todas las fábricas grandes redadas con objeto de detener a los representantes de la oposición; pero no han encontrado hasta ahora a los autores de esta manifestación antifascista.

### MUSSOLINI DICE QUE "LA ÚLTIMA PALABRA ES EL CANON"

Ginebra. — "Il Popolo d'Italia" de hoy publica un nuevo artículo de Mussolini contra la retirada de "voluntarios". Este artículo constituye — como dice un comunicado de la Agencia fascista italiana — una contestación a las proposiciones inglesas y al Comité de No Intervención. "Son los rojos — dice Mussolini en dicho artículo — quienes han dado a la guerra civil española el carácter de guerra ideológica. No aceptar el desafío hubiera sido un suicidio". Mussolini no se molesta siquiera en evi-

### El Gobierno español debe recibir las armas embargadas por Inglaterra

Londres (4 t.). — Todos los periódicos comentan el estado de los problemas internacionales, como consecuencia de la retirada del control naval de Alemania e Italia.

El "Dayld Herald" dice, entre otras cosas: Chamberlain y Eden tendrán el apoyo de la nación inglesa en la nueva firmeza de que tienen intención de dar pruebas, pero esta firmeza no debe limitarse a una sencilla advertencia, si las potencias fascistas persisten en su negativa. Entonces habría que adoptar inmediatamente medidas que significarán no solamente el levantamiento del embargo sobre las armas, sino la posibilidad, para el gobierno español, de recibir de hecho estas armas.

### Roma y Berlín envían sus últimas instrucciones a Londres

Londres (4 t.). — A las once y cuarto de la mañana ha comenzado en el Foreign Office la sesión del Sub-comité de No Inter-

tar las contradicciones; no decir lo contrario que afirmó ayer.

Por otra parte Mussolini pregunta ¿cómo retirar los voluntarios rojos? ¿cómo podrá retirarse a los voluntarios fascistas?

El jefe del régimen totalitario, en el cual el ciudadano no existe y todo debe hacerse dentro del Estado, dice que sus "voluntarios" desde el día en que desembarcaron en España entraron a formar parte del ejército nacionalista y dependen únicamente de Franco. Tan solo el Generalísimo puede librarlos de su compromiso moral. El Gobierno italiano no puede hacerlo y en la situación actual no lo haría. Mussolini concluye diciendo:

"La última palabra es el cañón".

Aquí está pues la contestación del fascismo italiano al Comité de Londres y a los gobiernos de Londres y París. Contestación hecha al mismo tiempo que la demostración naval ante Mahón.

### Actos de propaganda organizados por el Sindicato Provincial del Transporte de Castellón U.G.T. en la referida provincia

Día 2 de Julio. — A las nueve y media de la noche, en Bechi, Local Centro Obrero. Oradores: Uno de la Unión de Castellón, Vicente Pérez y José Penella por la Federación.

Día 3 de Julio. — A las diez de la noche en Artana. Local Centro Obrero. Oradores: Vicentrez, José Penella y Francisco Orue Orueta por la Federación.

Día 4 de Julio. — A las diez de la mañana, Moró. Local Centro Obrero. Oradores: Vicente Pérez, José Penella y Francisco ta por la Federación.

Día 4 de Julio. — A las seis de la tarde, en Villafamés. Local Centro Obrero. Oradores: Los mismos del pueblo anterior.

Día 5 de Julio. — A las ocho de la noche en Almenara. Local Centro Obrero. Oradores: Vicente Pérez y José Penella por la Federación.

ción, convocada por Lord Plymouth para decidir sobre la propuesta de confiar a las flotas francesa e inglesa la vigilancia naval en las costas españolas. Se había pensado aplazar hasta el martes la discusión, en el caso de que los embajadores alemán e italiano no recibieran instrucciones definitivas.

Parece, sin embargo, que no se hará así, porque el consejero alemán Woermann ha llegado a tiempo de Berlín en avión, donde había ido para traer a Von Ribbentrop las últimas impresiones de su gobierno.

Antes de comenzar la sesión conferenció con Eden, durante una hora, el embajador de Francia.

El consejero de la embajada italiana en Londres llegó a las once de la mañana procedente de Roma e inmediatamente se trasladó al Foreign, donde ya estaba reunido el Sub-comité.

### Eden contesta a varias preguntas sobre el control

Londres (4 t.). — Esta mañana celebró sesión la Cámara de los Comunes. El diputado laborista Addler preguntó al Gobierno si

Día 6 de Julio. — Diez de la noche en Chilches. Local Centro Obrero. Oradores: Vicente Pérez, y José Penella por la Federación.

Día 7 de Julio. — Diez de la noche en Nules. Oradores: Uno de la Unión de Castellón, Vicente Pérez y José Penella por la Federación.

Día 8 de Julio. — Diez de la noche en Morella. Local Royal Cinema. Oradores: Uno de la Unión de Castellón, Vicente Pérez y José Penella por la Federación.

Día 9 de Julio. — Diez de la noche en Villafrañca. Local Royal Cinema. Oradores: Uno de la Unión de Castellón, Vicente Pérez y José Penella por la Federación.

Día 10 de Julio. — Diez de la noche en Vinaroz. Local Teatro Ateneo. Oradores: Uno de la Unión de Castellón, José Penella y CARLOS HERNANDEZ ZANCAJO, Secretario de la Federación Nacional del Transporte.

Día 11 de Julio. — Diez de la noche en Onda. Local Centro Obrero. Oradores: Uno de la Unión de Castellón, José Penell y CARLOS HERNANDEZ ZANCAJO, Secretario de la Federación Nacional del Transporte.

Día 12 de Julio. — Diez de la noche en Villarreal. Local Teatro Tárrega. Oradores: Uno de la Unión de Castellón, José Penella y CARLOS HERNANDEZ ZANCAJO, Secretario de la Federación Nacional del Transporte.

Día 13 de Julio. — Diez de la noche en Almazora. Local Teatro Serra. Oradores: Uno de la Unión de Castellón, José Penella y CARLOS HERNANDEZ ZANCAJO, Secretario de la Federación Nacional del Transporte.

Día 14 de Julio. — Diez de la noche en Vall de Uxó. Local Centro Obrero. Oradores: Uno de la Unión de Castellón, José Penella y CARLOS HERNANDEZ ZANCAJO, Secretario de la Federación Nacional del Transporte.

Día 17 de Julio. — CONGRESO DEL SINDICATO.

Día 18 de Julio. — Domingo mañana. Clausura del Congreso en Castellón, interviniendo como oradores: Un representante de "La Unión de Castellón", otro de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. y CARLOS HERNANDEZ ZANCAJO, Secretario de la Federación Nacional del Transporte.

Nota. — El acto a celebrar en Nules, el local es el Teatro Alcázar.

había llegado a una decisión, de acuerdo con el gobierno francés, para mantener el control naval en las costas españolas después de la retirada de los flotas alemana e italiana.

El señor Eden contestó que en la última reunión celebrada por el Comité de No Intervención, Lord Plymouth hizo en nombre del Gobierno inglés una declaración en la que trazó a grandes rasgos ciertos proyectos susceptibles de reconstruir el plan de observación naval.

Se espera — añadió — que los Gobiernos alemán e italiano estén hoy en condiciones de someter al Subcomité sus deseos de tratar de esta proposición.

A otra pregunta de Addler, el señor Eden dijo que el Gobierno británico ha insistido siempre y continuará insistiendo en la retirada de los combatientes extranjeros de España.

A una última pregunta contestó el ministro de Negocios Extranjeros que en el caso de que no se llegara a un arreglo satisfactorio en materia del control naval resultaría de ello una nueva situación, sobre la que actualmente no puede hacer declaración alguna.

### Pérdida de una cartera

José Rico, carabinero del 33 Batallón, Sección de máquinas, destinado en el frente del Jarama, a su paso por Castellón perdió una cartera en la estación del ferrocarril de esta localidad, conteniendo documentos. Por el personal interés de los mismos se ruega que sea entregada en la Comandancia de Carabineros de esta Base.

### Deportes

#### PELOTA

##### EL PARTIDO DE AYER

Gran partido jugaron ayer Moragues y Gimeno. Cada uno en su respectivo sitio, rindieron lo que era de esperar en ellos. Sus partidarios no se equivocaron.

Jugaron ambos contra el Blau y Diari. Este tuvo una actuación algo desgraciada, enfadándose el Blau por creer que cuando juegan con él no rinden lo que es habitual en ellos. El Blau jugó mucho, pero tenía dos fieras delante.

El Blau solo pudo llegar a 35 tantos.

Hace unas cuantas tardes entre los aficionados que se agrupan bajo la cuerda suscitó la cuestión de quien era el mejor: el Diari o Gimeno.

Es muy difícil de apreciar, por la sencilla razón de que las combinaciones que podrían arreglarse no servirían para medir bien sus fuerzas. Jugar mano a mano tampoco, porque ya cambiarían su sitio habitual. Se ha de tener en cuenta solamente las actuaciones de cada uno.

Yo estoy de parte de Gimeno, no por lo de ayer tarde sino por los pasados partidos.

Gimeno bajo la cuerda rendirá trabajo más eficaz que el Diari; y, sino, al tiempo.

### PERDIDA

Se ruega a la persona que haya encontrado un sobre conteniendo 195 pesetas extraviado en el trayecto de la Delegación de Hacienda al Catastro, lo presente (por tratarse del sueldo de un funcionario modesto y que constituye su único recurso) en la Intervención de Hacienda donde se le gratificará.

### Información judicial

#### Tribunal Popular DIVORCIO

Esta mañana se ha celebrado en el Palacio de Justicia la vista del divorcio instado por Encarnación Camarena, contra su esposo Adelino Tellez. Como defensor de la demandante ha actuado el letrado don Manuel Breva Valis.

#### Colaboración F. U. E.

### Homenaje a Federico García Lorca

Ha quedado constituida la comisión organizadora del gran homenaje que en breve se tributará en Castellón al popular, admirado y malogrado poeta granadino. Esta comisión está integrada por Juan Luis Arbizu, iniciador del homenaje, y los secretarios de Propaganda y Organización de la F. U. E., entidad que ha tomado a su cargo entusiastamente la organización del acto.

Puede darse como segura la intervención en el mismo de la Banda Municipal y se están realizando activas gestiones para que tome parte en este interesante acto una destacada personalidad de la Alianza de Intelectuales Antifascistas.

#### DELEGACION DE LA F. U. E. A VALENCIA

Con objeto de participar en el Extraordinario Congreso de la F. U. E. que se celebrará en Valencia durante los días 2, 3 y 4 del corriente, han partido hacia la ciudad del Turia el Comisario General, el Secretario de Organización y dos representantes más de esta Federación Universitaria Escolar, los cuales piensan dejar bien alto el pabellón estudiantil de Castellón.

### Cartelera de espectáculos

#### TEATRO MUNICIPAL

A las 7 tarde y 10 noche  
EXITO del notable conjunto de Variedades formado por notables y aplaudidos artistas.

#### SALON ROYAL

A las 7 y 9'45  
Una selección de escogidos  
COMPLEMENTOS.

EXITO de la película de crudo realismo, titulada

"UEVA ERA EN EL CAMPO"  
GRAN EXITO de la producción PARAMOUNT, en español, titulada

"MARY BURNS, FUGITIVA"  
por Sylvia SYDNEY y Meldyn DOUGLAS.

#### CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45  
El dibujo en color "LOS TRES GATITOS".

La musical "MEJOR QUE EL ORO".

EXITO GRANDIOSO de la interesantísima película de crudo realismo, titulada

"NUEVA ERA EN EL CAMPO"  
EXITO de la película de CO-

LUMBIA, titulada  
"CLARO DE LUNA EN EL RIO"  
por Harry RICHMAN y Michael BARTLETT.

#### CINE DORE

A las 7 y 9'45  
Escogidos y selectos COMPLEMENTOS.

ESTRENO de la formidable producción WARNER BROSS, titulada

"GONDOLERO DE BROADWAY"  
ACTUALIDADES

A las 7 y 9'45  
La interesante película de la UNIVERSAL, titulada  
"LA INCOMPARABLE cVONE"  
por Ricardo CORTES y Dorothy.

Y EXITO de la opereta de la UNIVERSAL, titulada  
"EL BAILE DEL SAVOY"  
por Gitta ALPAR, Hans JARAY y Rosi BARSONY.

# Heraldo de Castellón

## GOBIERNO CIVIL

### La harina y el pan

El Gobernador, camarada Rodríguez, nos ha facilitado esta mañana la siguiente nota:

El hecho de haber aparecido un editorial en ese periódico tratándose de la cuestión del trigo me obliga a hacer las siguientes manifestaciones:

Por gestiones de la Sección Agronómica, Castellón ha tenido la fortuna de recibir por primera vez directamente del extranjero diversos barcos cargados de trigo.

El último arribado ha sido el "Dover Abbey", que en los días 9, 10 y 11 descargó en este puerto 1.085.313 kilos de trigo y 138.900 kilos de harina.

Empezada la descarga, la Sección Agronómica comprobó que se trataba de un trigo de excelente calidad, aunque muy duro, mas bien más propio para la fabricación de pasta para sopa que para la panificación.

Comunicado el hecho al Ministerio de Agricultura, que es el receptor del trigo, éste se puso al habla con el organismo importador y comprobó que, al hacer el envío de este barco, se había sufrido el error de enviarlo a Castellón ya que el Ministerio pensaba mandarlo a Barcelona, para abastecer de harina a las fábricas de pasta de sopa de aquella región.

El Ingeniero Jefe de la Sección recibió orden del Ministerio de repartir solo la mitad del cargamento, para que la población de Castellón no se quedara sin pan, con la esperanza de poder enviar un nuevo barco a Castellón y reexpedir parte del citado cargamento a las fábricas de pasta para sopa. No hay que olvidar que las fábricas de harinas de Castellón están construídas para moler trigos blandos y que el hecho de tener que moler trigos duros representa tener un menor rendimiento, que podemos cifrar en un 25 por 100.

Dificultades que nadie debe desconocer (cuales son la falta de transportes), hicieron imposibles los deseos del Ministerio y la Sección Agronómica recibió orden para repartir la otra mitad, con el fin de que no faltara pan en la provincia. El pan con este trigo ha desmerecido, por no ser tan gustoso; mas puedo afirmar rotundamente que ha sido "más alimenticio".

Respecto a si el trigo debe ser molido en fábricas o en molinos no referiré más que el caso sucedido últimamente en Almazora, que por haber molido trigo sin previa limpia de polvo y semilla dió por resultado el obtener una harina inaprovechable. En trigos normales las fábricas de Castellón de Cabedo y de Carmen Bernad producen sesenta y tantos sacos de harina cada una. La producción de la fábrica de Cabedo se dedica íntegra a Castellón y la de Carmen Bernad a abastecer Villafamés, Borriol, Puebla Torresa y parte de Castellón. Los sacos que entrega a los tres primeros pueblos son 21 y no 35, como apunta el que hace la editorial del HERALDO. Por otra parte, como Gobernador, me interesa que tanto Castellón como los demás pueblos de la provincia coman pan de igual calidad y no me parece justo conseguir un aumento para Castellón en detrimento de otros pueblos.

La Comisión de Abastos Municipal no ha podido ver realizado su deseo de aumento de la ración de pan, no por falta de fábricas o molinos y sí por la de trigo, ya que el Ministerio—a pesar de sus buenos deseos, de las llamadas constantes de la Sección Agronómica y de las gestiones del Consejo Municipal—no ha podido hacer los envíos por falta de me-

dios de transporte y de la irregularidad en los arribos de barco.

Es preciso que todos—patrones, obreros panaderos y la población en general—se den cuenta que estamos en guerra y si alguna pequeña molestia por esta cuestión ha tenido que sufrir Castellón, es insignificante en comparación a las grandes que han tenido que sufrir ciudades alcanzadas por la metralla enemiga.

Me cumple hacer un elogio de las fábricas de harina de la capital y muy singularmente de los obreros harineros, los cuales voluntariamente han aceptado gustosos trabajar día y noche sin parar, con el único y exclusivo objeto de que no falte pan a Castellón.

El editorialista apunta la idea de que la construcción de más fábricas resolvería el problema del aumento de la ración de pan, de que con tanto interés se ocupa el Consejo Municipal. Evidentemente, sería una solución; pero que en estos momentos es impracticable. Ahora bien debo hacer constar que en breve plazo las dos fábricas de la capital aumentarán su rendimiento de harina en un 50 por 100, gracias a una transformación que los dos fabricantes piensan realizar. Por el momento se empezará por la transformación de la fábrica de Carmen Bernad, que podrá ser un hecho gracias al Subsecretario de Agricultura que, haciéndose cargo de la importancia que tendrá dicha transformación, ha concedido el envío de 15 vagones de harina para suplir la producción de dicha fábrica. Luego se gestionará igualmente la transformación de la de Joaquín Cabedo, que ya tiene en su poder la maquinaria necesaria.

Debo también hacer constar que el Ministerio ha impuesto la necesidad de hacer la molienda en fábricas para obtener un mayor rendimiento en la harina y una mejor calidad del pan y no ha escatimado esfuerzo, como lo prueba el haber asignado trigo a una fábrica de la provincia de Valencia para que surta a pueblos de la Plana.

### Festivales a beneficio del Batallón Anti-gás

El próximo lunes día 5, a las 7 de la tarde y 10 noche, tendrá lugar en el Teatro Municipal de esta localidad un grandioso festival de Variedades a beneficio del Primer Batallón de Guerra Química ANTI-GAS.

Camaradas, debemos contribuir todos los castellonenses a dicho festival, dado para un fin tan humanitario y libranos de la canalla fascista en pro de la independencia de nuestra querida España.

LA COMISION.

### Dos oficiales

con residencia en Castellón, desean pensión completa en casa particular.

Razón en esta Administración.

### ISABEL ORTI RAMOS

DE 21 AÑOS

Ha fallecido en el día de hoy, a las 1:30 de la madrugada, en el Grao de Castellón

Sus desconsolados padres Vicente Orti Adell, madre Josefina Ramos, hermanos Pepita, Vicentica y Vicente Orti Ramos, hermano político Paco, sobrinos y demás familia sienten manifestarles a sus amigos tan sensible pérdida.

Castellón 2 Julio 1937.

## MIRADOR

### ¡AGUA Y ASFALTO!

La Avenida del Aeropuerto es una pista de polvo. La circulación por aquella vía ha crecido enormemente desde que están los carabinieri en Lidón.

Los labradores que tienen sus campos en las cercanías de la Avenida, se quejan con razón de la invasión polvorienta cada vez que transita por ella un vehículo. ¿Sería mucho pedir el arreglo de tan importante comunicación urbana?

### PARTIDO DE MASAS

En Castellón hay partidos de todos los colores antifascistas. Unos son de masa y otros de líderes. El caso es que ni las masas ni los líderes asoman el hocico. ¡Un poco de acción, camaradas!

### REFUGIADOS

Un refugiado es un elemento a quien debemos ayudar fraternalmente, sin reparar en sacrificios. Un refugiado puede ser también un valioso colaborador y un entusiasta defensor de la causa antifascista. Que no es lo mismo que veranear...

### REFUGIOS

Son cuevas subterráneas destinadas a la población civil para casos de bombardeo.

¡Lo que son los tiempos! En la antigüedad servían para la oración y el ayuno.

### SECRETOS DE ESTADO

Ayer celebró sesión extraordinaria nuestro Consejo Municipal. Vimos caras aburridas y pocas ganas de hablar, como lo prueba el hecho de que transcurridos veinte minutos la sesión pasó a ser secreta.

Parece ser que se ventilan antiguos pleitos. No debemos si es cuestión de una herencia o el premio de una lotería. Lo que si podemos asegurar es que se regatea como si los Consejeros fueran vulgares amas de casa (con perdón de las mamás). ¿O es que el Consejo provincial y el Municipal no sirven conjuntamente al pueblo? No hay que actuar con legalismos rígidos que en nada favorecen a la organización de la retaguardia. ¿Qué importa un millón más o menos?

## CONSEJO MUNICIPAL

### El problema del pan en vías de solución inmediata

Las gestiones que el Consejo Municipal y especialmente el camarada Montañés vienen realizando sin descanso para conseguir la perfecta molienda de la harina y la normalización en el reparto del pan, están dando un satisfactorio resultado.

La comisión a que ayer nos referimos y que marchó a Valencia con dicho objeto, acaba de conseguir sus propósitos.

Esta comisión, formada por los consejeros Montañés y Torrent y el Ingeniero agrónomo señor Cuny, han conseguido del subsecretario del Ministerio de Agricultura, señor Vázquez Humasqué, el envío de 1.500 sacos de harina, de 100 kilos cada uno, regresando satisfachisimos de la buena acogida que tuvieron y de los ofrecimientos que les hizo el señor Humasqué, cuya preocupación constante es el que la zona leal no carezca de nada.

Actualmente, nos decía el camarada Montañés los molinos de Carmen Bernat y Cabedo trabajos ininterrumpidamente las 24 horas del día y se están realizando los pertinentes trabajos para llevar a

efecto una ampliación en el molino de Carmen Bernat, con el fin de aumentar la producción del mismo, salvando así las actuales dificultades.

Plácenos dar estas gratas nuevas, que tienden a solventar rápida y totalmente un problema de tanta importancia como este del pan, el cual constituye una de las más hondas preocupaciones del Consejo Municipal.

### LOS MENDIGOS

Los individuos que sean detenidos implorando la caridad pública serán recogidos y llevados a la Delegación de Asistencia Social, siendo enviados por este organismo a los comedores o albergues, según los casos.

### BANDO

Amadeo Ribó Simont, Alcalde Presidente del Consejo Municipal de esta ciudad.

Hago Saber: Que dispuesta esta Alcaldía a terminar con el lamentable espectáculo de la mendicidad callejera y de conformidad con las demás autoridades de Asistencia social, he dispuesto lo siguiente:

Queda terminantemente prohibida en esta capital, toda clase de mendicidad, cualquiera que sea la forma en que se efectúe, como asimismo, la exhibición de enfermedades y mutilación de miembros, por ser todo ello un espectáculo que denigra y desdeña en alto grado, la cultura de un pueblo como Castellón.

A tal efecto, y para que la mendicidad desaparezca por completo, han sido habilitados refugios y comedores, en los cuales serán atendidas debidamente las personas que por su indigencia se vean obligadas a recurrir a la caridad pública.

Para que esta disposición tenga la debida eficacia, se previene a toda persona que sea sorprendida implorando la caridad pública, que será detenida en el acto por los Agentes de mi autoridad y conducida al Albergue destinado al efecto, advirtiéndole que en caso de reincidencia se le aplicarán las sanciones a que hubiere lugar.

Por tanto, ruego a todos los ciudadanos se abstengan de favorecer con limosnas a ninguna persona que la solicite, pues este es el único medio para que no tome fomento tan denigrante costumbre, máxime cuando las Autoridades han tomado las medidas convenientes para que ningún ciudadano carezca del auxilio necesario.

Castellón 1 de Julio de 1937.

A. RIBÓ.

### El Fiscal general de Cataluña

Mañana marcha a Barcelona, para tomar posesión del nuevo cargo de Fiscal General de Cataluña, el que hasta hoy ha venido desempeñando el ministerio fiscal de esta Audiencia, don Eugenio Olavarrieta.

La singular disposición, rectitud y talento del señor Olavarrieta, así como su acendrada solidaridad con la causa antifascista, le han hecho acreedor a esta merecida exaltación con que le ha distinguido el Gobierno de la República, en cuyo cometido encontrará la justicia a su más pulcro cumplidor.

En Castellón y especialmente entre los compañeros de profesión, la marcha de este funcionario de justicia dejará un vacío difícil de llenar, tanto en el aspecto profesional como en el particular.

Deseamos al señor Olavarrieta el mayor acierto en la Fiscalía General de Cataluña.

## SESION EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO MUNICIPAL

### EL MILLON DE ABASTOS

Ayer, bajo la presidencia del Alcalde, camarada Ribó, a las seis de la tarde celebró sesión extraordinaria el Consejo Municipal.

Se da lectura a un oficio del Consejo Provincial por el que vuelve a colocarse sobre el tapete de la actualidad el debatido asunto "del millón de Abastos" ¿No había quedado totalmente zanjado? Tal creíamos después de las laboriosas reuniones secretamente celebradas por las delegaciones de ambos organismos. El litigio sobre el crecido "beneficio" de la anterior delegación de Abastos parecía zanjado mediante la entrega de un millón de pesetas que el Consejo provincial haría al Municipal.

Pero siempre hay medios de poder seguir amenizando a la retaguardia. Eso de que dos y dos son cuatro tiene mucho de cuento. El millón ansiado empieza a esfumarse. Entre prometer y dar media un abismo. El Consejo Provincial ha tenido la ocurrencia de remover papeles y a la primer "caricia" el millón se ha quedado reducido a unas ochocientas mil pesetas efectivas. El resto se entregará en unos créditos que el Consejo Municipal adeudaba al Provincial.

Como verá el lector, la cosa se complica. Hay tela cortada para rato.

Quizá por esto nuestros ediles ayer se han mostrado excesivamente precabidos y lo que empezó en sesión pública se transformó a los pocos minutos en una impenetrable sesión secreta. ¿Qué han deliberado?

Solo podemos decir por el momento que después de media hora de sesión secreta ésta volvió a transformarse en pública, siendo aprobada la proposición de la presidencia de que el expediente pase a estudio de los técnicos de ambas corporaciones, para que informen con la debida celeridad.

Y por hoy nada más sobre este interesante asunto.

### Teatro Municipal

#### ESPECTACULO DE VARIEDADES

Ayer debutó en el Teatro Municipal otra agrupación de variedades, de las que se improvisan ahora a boleto, para el consumo ordinario...

La primera parte, de semiobscura significación artística, discurre por el escenario como por pista de hielo.

Un poco más realizada la segunda, fué acogida con mayor agrado. Forman esta Marín Palanca, la pequeña vedette que en calidad de bailarina aventaja a todas las demás.

Rosita Diadema, canzonetista atractiva, de insinuantes contornos y Consuelito del Río, estrella de garbo y figura esbelta.

Actúa en los intermedios, Campins; calificado en los programas como humorista, cuya intervención se reduce al relato de unos cuentos en los que el mal gusto ahoga la gracia. ¿Desde cuando es esto humorismo?

La más subrayada característica del espectáculo es la exhibición de desnudeces en competencia.

El público, que no repara en calidades buscando únicamente el esparcimiento, pareció quedar complacido, a juzgar por los ruidosos signos externos.

### VINOS DE MESA

#### Allela Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.